

Layda y el cash

IMPRIMIR

JAQUE MATE / Sergio Sarmiento
(08-02-2023).- "Desde siempre he luchado contra la impunidad y en favor del pueblo, y hoy el tiempo nos da la razón".

Layda Sansores

Varios políticos cercanos a Layda Sansores, la gobernadora de Campeche, fueron grabados recibiendo fajos de dinero en efectivo en un edificio del gobierno estatal durante la administración anterior. Los videos, difundidos este 6 de febrero en el programa de televisión En Punto de Más que conduce Enrique Acevedo, demuestran que la actual clase gobernante sigue teniendo los mismos apetitos por el efectivo que sus predecesores.

El reportaje lo presentó la reportera Fátima Monterrosa. El primer video es de Raúl Pozos Lanz, quien recibe al menos cuatro fajos de billetes de 500 pesos, que la reportera calcula suman alrededor de un millón de pesos. Esto sucede en el cuarto piso del edificio del Palacio de Gobierno de Campeche. La grabación es de mayo de 2021, un mes antes de las elecciones en que Layda Sansores fue electa gobernadora.

El gobierno de Campeche estaba encabezado por Carlos Miguel Aysa González, quien pertenecía al PRI, pero a quien el presidente López Obrador nombró embajador en la República Dominicana cuando dejó el poder. Su hijo, Carlos Miguel Aysa Damas, electo diputado por el PRI apenas a los 25 años, en 2021, se pasó a Morena en 2022.

Pozos Lanz había sido senador del PRI, pero renunció al partido para aliarse con Sansores. Actualmente es secretario de Educación en el gobierno de Campeche. Cuando la reportera Monterrosa le preguntó de dónde venía el dinero, él respondió: "De la gente que nos solicitaba cosas, apoyo... La gente siempre está pidiendo apoyo".

Otro de los videos muestra a la senadora Rocío Abreu que en dos ocasiones recibió fajos de dinero y los metió en una bolsa de papel. Abreu era senadora del Partido Verde, pero se pasó a Morena en 2019. Una grabación más muestra a Armando Toledo Jamit recibiendo fajos de billetes. Actualmente es jefe de la Oficina de la gobernadora Sansores.

La reforma electoral de 1997 estableció por primera vez límites al gasto y a las aportaciones a las campañas políticas. Abrió paso, en poco tiempo, a la primera alternancia en la Presidencia, pero también a la era de las aportaciones ilegales. El primer caso que conocemos fue el llamado Pemexgate, en el que Petróleos Mexicanos entregó 1,580 millones de pesos de manera irregular al sindicato petrolero, que después remitió 640 millones al PRI para la campaña de Francisco Labastida. El dinero en efectivo fue recogido en una sucursal de Banorte y trasladado en una camioneta Grand Cherokee blindada propiedad del candidato por personal militar asignado a su seguridad.

La asociación Amigos de Fox triangulaba aportaciones ilegales de empresas extranjeras a la campaña de Vicente Fox. René Bejarano y Carlos Ímaz fueron exhibidos en videos recibiendo dinero en 2003 para las campañas intermedias en la Ciudad de México. Emilio Lozoya recibió dinero de Odebrecht en 2012 para la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto. Pío López Obrador, hermano del presidente López Obrador, fue grabado recibiendo sobres de dinero en efectivo que le entregó David León Romero, hombre cercano a Manuel Velasco y que después fue funcionario de López Obrador. Ahora vemos estas entregas de dinero en efectivo a personas cercanas a Layda Sansores por un gobierno priista que al parecer quería dejar el poder en Campeche a Morena.

Los políticos siguen utilizando dinero en efectivo para financiar de manera ilegal sus campañas. Aunque hoy nos digan que "No somos iguales", su comportamiento demuestra lo contrario.

· OÍDAS

Es un testimonio de oídas de un criminal confeso. El ex fiscal de Nayarit, Édgar Veytia, dijo en el juicio de García Luna que el gobernador Ney González le dijo que protegiera a El Chapo en su guerra contra los Beltrán Leyva. El ex presidente Calderón respondió en Twitter: "Es una absoluta mentira. Nunca negocié ni pacté con criminales".

www.sergiosarmiento.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/layda-y-el-cash-2023-02-08/op243042>

Fecha de publicación: 08-02-2023